

En agosto de 2013

## PRODUCCIÓN NACIONAL AUMENTÓ 4,3%

La producción nacional en agosto del año 2013 creció en 4,3% en comparación con similar mes del año 2012, acumulando 48 meses de crecimiento consecutivo. Este comportamiento se explica por el resultado positivo de todos los sectores con excepción del sector manufacturero. Así lo dio a conocer el Subjefe del Instituto Nacional de Estadística e Informática, Dr. Aníbal Sánchez Aguilar.

En conferencia de prensa, indicó que el Informe Técnico *Producción Nacional*, agosto de 2013, muestra que el comportamiento de la actividad productiva del país fue determinado por la evolución favorable de los sectores Comercio (5,4%), Construcción (7,7%), Servicios Prestados a Empresas (7,0%), Transporte y Comunicaciones (5,1%) y Minería e Hidrocarburos (7,9%).

Asimismo, destacó que en el periodo enero-agosto de 2013, la actividad económica del país se incrementó en 4,9% y en el periodo anualizado setiembre 2012-agosto 2013 aumentó en 5,2%.

### Sector Comercio se incrementó 5,4%

En el octavo mes del presente año, el sector Comercio aumentó en 5,4% en comparación con igual mes del año 2012; sustentado en la evolución del comercio automotriz, mayorista y minorista.

El comercio de vehículos automotores mantuvo su tendencia positiva por las mayores ventas de vehículos ligeros, que en el mes de análisis registró la venta de 10 mil 937 vehículos vendidos frente a los 10 mil 296 reportados en similar periodo del 2012.

En el comercio al por mayor influyó la venta de combustibles sólidos, líquidos y gaseosos debido a la distribución de gas licuado de petróleo, gas natural vehicular; así como la venta de maquinaria, equipo y materiales debido a las mayores ventas de hardware, productos médicos, productos y servicios para la industria de telecomunicaciones, entre las principales.

El comercio al por menor destacó por el crecimiento de las ventas de artículos de ferretería, cadenas de farmacias, así como en supermercados, hipermercados y grandes almacenes.

### Sector Construcción aumentó 7,7%

En el mes de análisis, el sector Construcción creció en 7,7% debido al desempeño positivo de la inversión en el avance físico de obras en 20,1% y del consumo interno de cemento en 7,5%.

El crecimiento del avance físico de obras fue determinado por la mayor construcción, mejoramiento y rehabilitación de la Red Vial Nacional, Departamental, local y caminos vecinales.

El aumento del consumo interno de cemento se vio favorecida por la continuidad de las obras de infraestructura vial, empresas mineras, Tren Eléctrico, Vía Parque Rímac, centros comerciales y la construcción de edificios para viviendas y condominios.

### El sector Servicios Prestados a Empresas creció 7,0%

En agosto del presente año, el sector Servicios Prestados a Empresas aumentó en 7,0% impulsado principalmente por la demanda en el grupo actividades inmobiliarias (13,3%), alquiler de maquinaria y equipo (10,2%) y otras actividades empresariales (6,1%).

La actividad inmobiliaria presentó dinamismo de bienes propios o alquilados ante el incremento de nuevos proyectos residenciales, empresariales y comerciales por colocación de lotes, departamentos, terrenos para casas de campo y playa, entre otros.

El alquiler de maquinaria y equipo aumentó por los servicios de alquiler de equipos de transporte por vía terrestre ante los mayores requerimientos de vehículos livianos para servicios turísticos y ejecutivos; así como, vehículos pesados y montacargas dirigidos a sectores industriales.

En el grupo de otras actividades empresariales destacó la actividad publicitaria, arquitectura e ingeniería, asesoramiento empresarial, envase y empaque, actividades jurídicas y fotografía, entre otras.

### **Transporte y Comunicaciones se incrementó en 5,1%**

El sector Transporte y Comunicaciones creció en 5,1% por la mayor actividad del subsector transporte (6,0%) y comunicaciones (3,2%).

El avance del subsector transporte fue impulsado por el aumento del transporte por vía terrestre (2,9%) influenciado por el mayor tráfico registrado tanto de pasajeros como de carga por carretera (2,9%); asimismo aumentó el transporte por tubería (5,9%). También, contribuyó al crecimiento del subsector, la mayor actividad del transporte aéreo (22,2%), al registrarse 7 mil 293 vuelos en agosto de 2013 frente a los 5 mil 694 vuelos en agosto de 2012, y el acuático en 10,1%, este último explicado por el mayor tráfico marítimo en 24,1%.

En tanto que, el alza del subsector comunicaciones fue impulsado por la mayor actividad del servicio de telecomunicaciones en 2,9% debido al aumento del tráfico de llamadas por telefonía móvil (15,8%), el aumento de la actividad de mensajería (13,7%) y del servicio postal (6,1%).

### **Sector Minería e Hidrocarburos registró la tasa más alta de los últimos 55 meses**

El comportamiento del sector Minería e Hidrocarburos aumentó en 7,9% siendo esta la tasa más alta desde el mes de enero de 2009 (10,8%). Este resultado se explica por el resultado positivo de la actividad minera metálica (8,4%) e hidrocarburos (5,9%).

Al resultado de la minería metálica contribuyeron los mayores volúmenes de producción de cobre (18,9%) y oro (12,7%); en tanto que, en el resultado del subsector hidrocarburos, destacó la mayor producción de petróleo crudo (9,0%) y gas natural (2,7%).

### **Actividad Manufacturera disminuyó 1,2%**

Entre los sectores de transformación, la actividad Manufacturera se redujo en 1,2% debido al resultado contractivo de la actividad fabril no primaria (-1,7%), atenuado por el incremento de la industria fabril primaria (2,3%). En el comportamiento de la actividad fabril no primaria incidió la menor producción de bienes de consumo (-3,9%) y bienes intermedios (-1,2%); siendo atenuado parcialmente por el resultado positivo de los bienes de capital (92,3%).

Las actividades que determinaron la disminución de la industria de bienes de consumo, fueron los productos farmacéuticos (-29,9%), tejidos y artículos de punto y ganchillo (-29,2%) por la menor fabricación de tejidos de punto de fibra sintética destinados a Venezuela y Estados Unidos de Norteamérica, entre otros.

Entre las ramas que explicaron la reducción de la industria de bienes intermedios figuran productos químicos que se contrajo en 34,6% debido parcialmente a la menor venta externa de tintas a Guatemala; hilaturas de fibras textiles (-12,2%) destinados a Corea del Sur, Italia y Brasil; así como productos de plástico (-6,3%).

En la industria productora de bienes de capital (92,3%) destacó la rama de aparatos de distribución y control de energía eléctrica que creció 614,5%, por la mayor producción de tableros de distribución, apoyada por la mayor venta externa de interruptores, seccionadores y conmutadores a Estados Unidos de América. Asimismo, la actividad de motocicletas se expandió 30,3% por la mayor demanda interna y externa de motocicletas y velocípedos, entre otros.

Por otro lado, la actividad fabril primaria se expandió 2,3% por el desenvolvimiento favorable de la rama de productos de refinación de petróleo (12,0%), metales preciosos y no ferrosos 1,4% por la mayor producción de cobre refinado y oro en estado bruto a EE.UU., India e Italia, entre otros.

**Agradecemos su publicación  
Oficina Técnica de Difusión**